
 

 

                                                           

                                                                                                          Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg 

                                                                                                                                                           24.10.2018 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Ortschaftsrates Böhlitz-Ehrenberg 

Datum:                     18.10.2018 

Ort:                           Große Eiche, Salon Böhlitz, Leipziger Str. 81 

Zeit:                          18:30 Uhr –21:00 Uhr 

Sitzungsleitung:      Herr Achtner 

Anwesenheit:          siehe Anwesenheitsliste 

TOP 1            Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Herr D. Achtner eröffnet die Sitzung. 8 Ortschaftsräte sind anwesend.  

Der Ortschaftsrat ist beschlussfähig.   

Das Protokoll der heutigen Sitzung wird von Herrn D. Achtner und Herrn F. Pfeiffer 
unterzeichnet. 

TOP 2  Feststellung der Tagesordnung 

      Die Tagesordnung wird bestätigt.      

TOP 3       Das Protokoll der Sitzung vom 13.09.2018 wird mit Änderungen beschlossen.  

Votum: 8/0/0  

TOP 4 Informationsvorlage Nr. VI-DS-02945 Gehwegsanierungsprogramm.  

- Herr Achtner stellt die Vorlage der Stadt Leipzig vor. 
- Es gab hinsichtlich der Auswahl der zu sanierenden Gehwege einige Fragen. So 

war dem OR nicht ersichtlich, wo sich in der Fabrikstraße ein Berufsschulzentrum 
befindet, und warum beim Vorhandensein dessen in der Spalte „soziale 
Einrichtungen“ kein Punkt vergeben wurde?  

- Die finanziellen Mittel für die Gehwegsanierungen, die dafür derzeit bereitstehen, 
reichen für eine vollumfassende Sanierung der Gehwege nicht aus. Daher sei 
Prioritätenliste erstellt worden. 

- Herr Faulhaber betonte, dass es wichtig sei, dass ein Anfang seitens der Stadt bei 
der Sanierung gemacht wurde und der Sanierungstau nun abgearbeitet werden 
könne, wenn auch über einen langen Zeitraum.  

- Die Datengrundlage für die Priorisierung erschließe sich aber nicht. So scheint die 
Auswahl der zu sanierenden Gehwege in Böhlitz-Ehrenberg zufällig. Es gebe 



 

 

dringendere Bedarfe, zum Beispiel in der Stefan-Zweig-Straße. Die 
Datenerhebungsgrundlage soll nochmals von der Stadtverwaltung erläutert 
werden, damit der OR Zuarbeit leisten könne. 

Votum: 8/0/0  zur Kenntnis       

TOP 5  Haushaltsänderungsanträge zum Doppelhaushalt 2019/2020 

- Herr Achtner informierte über bestimmte Änderungsanträge zum Haushalt 
2019/20 der Stadt Leipzig und über die Gründe der Beantragung.  

- Da es in Böhlitz-Ehrenberg zu Problemen der missbräuchlichen Nutzung von 
öffentlichen Plätzen in den Nachtstunden gebe (Beispiel Platz „Am Markt“), will 
der OR mit einem Teil der Anträge auf das Problem nochmals hinweisen und 
Änderungen herbeiführen. So werden für den Marktplatz eine (Flut)lichtanlage 
und Hinweisschilder beantragt. 

- Weiterhin gibt es einen Antrag zur Sanierung der Brunnenanlage Am Markt 10. 
- Auch die Aufstockung des Personals der Polizeibehörde wird beantragt, damit 

diese auch in den Randstadtteilen Streife laufen kann (auch in den 
Nachtstunden). 

- Weitere Anträge: 
- Fünf neue Parkbänke sollen aufgestellt werden. 
- Fünf neue Hundetoiletten/Abfallbehälter sollen angeschafft werden. 
- Für die Grundschule Böhlitz-Ehrenberg sollen neue Schulmöbel und neue Tafeln 

angeschafft werden. 
- Zur Absicherung der Ortsfeste, die momentan auf der Fläche 

des  Ortszentrums stattfinden, wo zukünftig die neue 
Dreifeldsporthalle stehen soll, wird die Stadtverwaltung 
aufgefordert, einen geeigneten Platz in der Gemarkung 
Gundorf/Böhlitz-Ehrenberg für die Durchführung der örtlichen 
Feste (Ortsfeste, Weihnachtsmarkt usw.)  verfügbar zu halten. 

- Damit auch im Haushalt 2019/20 Mittel für die Errichtung des Radeweges in der 
Schönauer Landstraße und auch für die Lichtsignalanlage an der Kreuzung zur 
Merseburger Straße zur Verfügung stehen, werden diese 
Haushaltsänderungsanträge nochmals gestellt.  

- Die Sanierung des bestehenden Radweges in der Schönauer Landstraße wurde 
beantragt.  

- Die Brauchtumsmittel für Böhlitz-Ehrenberg sollen jährlich um die Inflationsrate 
angehoben werden. 

- Für den Bauhof wird eine weitere Personalstelle beantragt. 
Votum: 8/0/0 

TOP 6 Diskussion um Zukunftsfähiges Konzept für das Soziokulturelle Zentrum „Große 
Eiche“ 

- Herr Achtner informierte über ein Gespräch mit Frau Städter vom 
Liegenschaftsamtes Leipzig, die Stadt Leipzig will einen privaten Betreiber über 
eine Ausschreibung suchen. 

- Ein Konzept wolle die Stadt nicht vorlegen, man wüsste auch gar nicht, was man 
in dieses Konzept hereinschreiben solle.  



 

 

- Stadträtin Frau Dr. I. Lauter (Die LINKE) unterstützt den Ortschaftsrat Böhlitz-
Ehrenberg für den Erhalt des SKZs „Große Eiche“. 

- Frau A. Hartelt-Just von der Bürgergesellschaft Böhlitz-Ehrenberg informierte 
nochmals über die Petition aus dem Jahr 2016, die sich mit dem Erhalt des SKZ 
befasste. Die Stadt Leipzig sei schon damals informiert worden, dass die 
Bürgergesellschaft nicht als Verwalter oder Pächter des SKZ „Große Eiche“ 
auftreten kann. 

- Herr Achtner sagte, dass der Ortschaftsrat Böhlitz-Ehrenberg in die 
Ausschreibung unbedingt schon im Vorfeld mit einzubinden ist, dies wurde auch 
vom gesamten Ortschaftsrat unterstützt. 

- Einige Ortschaftsräte gaben zu bedenken, wie ein Vertrag mit einem privaten 
Betreiber aussehen könnte. Herr Achtner schlug einen runden Tisch mit allen 
Beteiligten vor, um die Bedingungen und Forderungen der Parteien zu 
besprechen, die in jenem Konzept festzuhalten seien. Ein entsprechendes 
Schreiben wird von Herrn Achtner an die Stadtverwaltung versandt.  
 

Votum: 8/0/0 

TOP 7  Auswertung & Diskussion Ergebnisse Fluglärmmessstelle 

- Herr Achtner informierte über die Ergebnisse des vorliegenden Berichts und 
übergab das Wort an Frau Blum. 

- Böhlitz-Ehrenberg ist lt. der Auswertung nicht von Fluglärm betroffen. Dies sei bei 
dem Verfahren der Messung und Errechnung von Mittelwerten auch nicht anders 
zu erwarten gewesen. Dies entspricht jedoch nicht den tatsächlichen 
Gegebenheiten bzgl. der Belastung der Bürger des Ortes durch den aktuellen 
Flugbetrieb. 

- Herr A. Faulhaber gab den Hinweis, dass auf hoher politischer Ebene die 
Grundlagen zu diesem Thema geändert werden müssten. 

Votum: 8/0/0 zur Kenntnis 

TOP 8  Festlegung der Mitglieder des Ortschaftsrates für die Neujahrsempfangs-Jury 

- Alle Ortschaftsratsmitglieder stehen als Mitglieder zur Verfügung 

TOP 9  Vergabe von Brauchtumsmitteln 

- Der TOP wurde in den Nichtöffentlichen Teil verlegt. 

TOP 10  Informationen 

- Im Bielagarten soll ein Kinderspielplatz entstehen und Gehölze gepflanzt werden. 
- Im November/Dezember soll ein Vororttermin mit Herrn Zimmermann, Stadt 

Leipzig – Stadtordnungsamt, vereinbart werden, um das „Bürger-Cafe“ auf den 
Weg zu bringen, um den Lärm auf den öffentlichen Plätzen zu bekämpfen.  

- Herr A. Faulhaber informierte über die Stellplatzsatzung der Stadt Leipzig in 
Wohngebieten, es wird weniger Parkplätze geben, am 05.11.2018 findet dazu 
eine Info-Veranstaltung im Oswald-Gymnasium statt. 



 

 

- Frau Blum informierte über das Berichterstattergespräch im Petitionsausschuss 
des Bundestages zur Petition „Kurze Südabkurvung“  welches am 15.10.2018 
stattfand. 

- Zum Thema „Schlohbachshof“ soll eine Anfrage an die Stadt Leipzig (Amt für 
Stadtgrün und Gewässer) gestellt werden, was aus dem Gelände werden soll. 
Eine Antwort sollte bis zum III. Quartal 2018 erfolgen, die Stadt erkennt offenbar 
nicht, dass das Gelände „leergewohnt“ und somit dem Verfall preisgegeben wird, 
Herr Achtner wird eine Anfrage stellen. 
 
 

TOP 10  Bürgerfragestunde 

- Es gab eine Anfrage bezüglich der Privatisierungspläne des Soziokulturellem 
Zentrums „Große Eiche“, große Bedenken wurden geäußert. 

- Eine Anfrage gab es wegen des geplanten Leutzscher-Brückenneubaues, die 
Bauzeit und Vorplanung sei deutlich zu lang. 

- Bürgerhinweis: In einem Grundstück „Burgaue“ wird illegal Müll entsorgt. 
 
 
 
 
  
  

Am 15.11.2018 findet die nächste Ortschaftsrates statt.     

 

 

D. Achtner   Herr F. Pfeiffer                     Herr A. Ursinus 

Ortsvorsteher   Mitglied OSR BEH                Protokoll     

 

 


